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練馬区立光が丘春の風小学校

保護者と教職員の会

発行責任者 平尾真

会長のごあいさつ

会長
保教の会を代表し統括します。学校や校外組織

との連携も行います。

副会長
会長を補佐し、各委員会活動の調整や対外組織

との連携などを行います。

l 保護者同士の交流を持つ事ができて、知り合いも増え、

色々な情報を共有する事ができたのが良かったです。

初めての役員でしたが、勇気を持って挑戦して良かっ

たと思います。

l 色んな学年の保護者の方とお話ししたり、学校のこと

や地域のことを知るとても良い機会になりました。

今年度最後のテーマは

「保教の会」！

改めて「保教の会ってどんなこ

とするの？」にお答えします！

またオヤジ会についても大特

集！オヤジ会の皆さんの活躍を

ご紹介します。

保教の会

今号のテーマ：

ミーティング中の執行部の皆さん

執行部のご紹介

保教の会は
こんな活動をしています！

保護者と教職員の会、略して「保教の会」は、一般にはPTAと呼ばれる組織で
す。練馬区のPTA連合会に所属していないため、このように称しています。保教
の会では、学校行事のお手伝いや子供たち向けのイベント開催、地域との連携な

ど、学校側がやりたくても手が回らない部分のお手伝いをしています。

「子供たちの学校生活のことは学校側にお任せ」ではなく、私たち保護者も子

供たちの学校生活に積極的に参加し、そして子供たちに「自分のお父さん・お母

さんたちも自分の学校生活を応援してくれてるんだな」と思ってもらうことが、

子供たちの健やかな成長に役立つという考えのもと、私たち保教の会は活動を行

っています。どうぞ皆様も保教の会への積極的なご参加をお願いいたします！

l はじめは不安だらけでしたが、学校との繋がりがよく

見えたことと、良いメンバーに恵まれたので、やって

良かったと思いました！

l 他学年の保護者の方々とも知り合うことができ、また

地域と小学校のつながりを知れたりと有意義な活動で

した。低学年で役員を経験してよかったです。

春小フェ
スタ

子供たちの
安全を守る活動

文化委員さんが企画・運営する、

子供たちも楽しみにしているお祭りです！

オヤジ会の皆さんも大活躍！！

l 防犯環境活動に参加

l 避難拠点運営連絡会に参加

l ひまわり110番活動
l 防犯ステッカーの配布 など

執行部は、保教の会全体の運営を行います。

総会、運営委員会等の開催や校外組織との連携なども担当します。

l オンライン広報誌の発行

l 青少年育成光が丘委員会への参加

など

書記
総会資料や運営委員会だよりなどの文書の作成、

保管、整理を行います。

会計
会費の集金と管理、予算案・会計報告書等の作成、

損害保険の対応などを行います。

その他
地域加入率 No.1
春の風小の保教の会加入率は83％！
光が丘地区の小学校の中でダントツ１位です！( )

執行部役員の皆さんに感想を伺いました！

執行部
の仕事



執行部と連携し、次年度の執行部役員候補者及び

各委員会の委員長・副委員長の選出を行います。

今年度は 10月に選考委員だよりの発行とアンケートを

実施、12月に選考会を開催しました。

選考委員会

文化委員会

 各委員会のご紹介　　　執行部の他に4つの委員会で活動しています
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選考委員会

光が丘の地区祭や行事、防災や防犯など春小外で行われて

いる年間で 11種程の行事や事業に参加します。

活動内容

広報委員会

・保護者や先生方との交流で学校生活に関する情報を得る

こともあります◎

・今まで知らなかった多くの人たちの関わりに感謝すると共

に、もっと関心を持って参加する必要があると感じました。

委員の声

活動内容
学校行事や子供たちの様子、保教の会の活動を伝える為の

広報誌を作成します。今年度実績は年四回。

写真撮影、記事作成、広報誌発行まで行います。

・自分の時間に合わせて作業でき、

　仕事しながらでも活動しやすい。

・紙媒体からWEB化が進み、

　時間的な負担は少なくなっています。

・運動会等子供を間近で撮影できる点も◎

委員の声

活動内容

・保教の会が保護者一人ひとりの力で支えられていことを実感

しました。

・お仕事をされている方でも委員内の助け合い活動により前向

きな気持ちで取り組めます◎

委員の声

活動内容

年一回開催される春小フェスタのブース企画からフェスタ関

連グッズ発注、当日の運営まで一貫して

企画・運営を行います。令和五年度は「笑顔輝け春小フェス

タ」をテーマに 748名の方に参加頂きました。

・子供たちの思い出作りを身をもって体験できます◎

・1つの事を委員で企画・実施するので気付いたら

　知り合いが増えています。

・ご協力頂いた皆様には感謝しかありません、

　春小でよかったなと思いました。

委員の声

校外委員会
   

  
  
  
  
  
 



◉ オヤジ会 1981年（昭和56年）に光が丘公園は完成しました。この大きな公園を中心とした私たちの住む街、
光が丘は、比較的新しい町といえます。オヤジ会が活動を始めた時期は2010年代、古くから活動する自治体組織は多くあり
ませんでした。そこで「学校と地域のつながりがもっと深まる、ハブとなれる存在」を目指してオヤジ会の活動が始まった

そうです。現在、春の風小学校には光が丘地区唯一のオヤジ会があります。貴重な活動をされているオヤジ会のメンバーの

方々へ取材をさせていただきました。

会員人数は20人程度です。イベント毎の参加者は10名程
度、年間を通して様々なイベントがあります。毎回参加で

きなくても、メンバーの都合に合わせて参加できます。ス

ポットで参加できる距離感も心地よいです。

毎年春にオヤジ会が主催する「先生と保護者のソフトボー

ル大会」があります。このイベントへの参加をきっかけに

オヤジ会の活動を知り、参加されている方もいらっしゃい

ます。その他にも運動会等のイベントを通して関心を持っ

て下さる方や、家族からの勧めで参加される方もいらっし

ゃいます。来年度春にも、ソフトボール大会は予定されて

います。初めての方でも参加しやすいイベントです。

参加してよかったこと

オヤジ会のご紹介 メンバーの方へお話をうかがいました

活動内容
運動会、春小フェスタ、応援団祭りなど、春の風小学校の

イベントにあわせて活動しています。イベント当日だけで

なく、事前の打合せや打ち上げを通して交流を深めていま

す。例えば、応援団祭りでは、オヤジ会で焼きそば屋台を

出しました。事前に、焼きそばを炒める鉄板の準備（区の

施設より借用）、食材の手配、食中毒を予防するための調

理器具の煮沸消毒など、しっかりと準備を整えます。当日

は、子供たちが安全に楽しく食べられるよう心を込めて、

500人前の焼きそばを提供しました。おかげで屋台でふる
まった”オヤジの焼きそば”の人気は絶大。おかわりチャレ
ンジする子供たちも続出し、子供たちの笑顔が溢れるお祭

りとなりました。

• ほっとする場所ができた。学校に行った時に知ってい
る人がいるってほっとできてありがたい。

• 安心感を与えてくれる存在。何より子供たちが喜ぶこ
と、安心して活動できるということをサポートできて

いる。

• 子供たちのためにと頑張った後の打ち上げが何より楽
しみ。その時の!は格別！

入会したい、もっと詳しく知りたいと思われた

方は是非に、右記QRコードを読み取って、
LINEにてお気軽にご連絡ください。
ご連絡、ご入会を心よりお待ちしております。

担当：会長 松木牧男

活動メンバー

6月 運動会

7月 春小フェスタ

11月 春小応援団まつり

参加のきっかけ

オヤジ会へのお問い合わせ

6月 ソフトボール大会



Q：「保教の会」って何？
A：「保護者と教職員の会」の略称です。世間一般ではPTA（Parent Teacher Association）と呼
ばれる組織ですが、当会は練馬区のPTA連合会に所属しておらず、活動も学校及び近隣地域に
係るものに限定しているため、このように称しています。

Q：保教の会の目的は？
A：「子どもたちの健やかな成長のために、保護者も積極的に学校教育に携わることが必要」と
いう理念のもと、学校や地域と保護者を繋ぐことを目的に様々な活動を行なっています。

Q：保教の会はどんな活動をしているの？
A：学校行事のお手伝いや「春小フェスタ」などのイベントの開催、広報誌の発行、地域組織との
連携、防犯・防災活動など、学校だけでは賄えない分野を埋める活動を行なっています。

Q：保教の会への入会は必須なの？
A：保教の会はあくまでも任意団体ですので、入会は必須ではありません。ただ、保教の会とし
ては、一人でも多くの保護者の方と上記の理念を共有し、活動に参加して頂きたいと願っていま

す。

Q：保教の会に入会しないと、子どもに何か不利益があるの？
A：保教の会に入会されなくても、お子様を区別することは決してありません。保教の会主催のイ
ベントにも参加できますし、記念品も受け取ることができます（※）。ただ、保教の会の活動は会

員の皆様の善意で成り立っていること、また予算も限られていることから、ぜひご入会の上で、子

どもたちの学校生活を支えてあげて欲しいと考えています。

（※）未入会の場合、保教の会主催のイベントで事故が起きた場合に保険が適用されなかった

り、後日記念品の実費を請求する場合があります。

Q：保教の会に入会すると、役員をやらされないか心配…。
A：保教の会は、以下の組織で構成されています。そのうち、①、②は自薦・他薦に基づく選考
会で選出されます（②は、今年度より選考会での選考の対象となりました）。

　①執行部

　②各委員会の委員長・副委員長

　③各委員会の委員

　④随時募集のサポーター

　⑤会員

保教の会では、目安として「お子様在校中に1回は役員または委員を」とお願いさせて頂いており
ます。ただ、これはあくまでもお願いであり、義務ではございません。各家庭のご事情に合わせ、

できる範囲で保教の会の活動にご参加頂ければと思います。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（裏面あります）

Q：仕事が忙しくて活動に参加できないのだが…。



A：上記のとおり、保教の会の活動には様々な参加の方法があります。⑤の会員となり、活動費
をお納め頂くだけでも保教の活動の大きな力になりますので、ぜひ保護者の皆様の幅広いご入

会をお願い申し上げます。

Q：今の時代、PTAなど不要ではないか？
A：近年、ネットではPTA不要論も散見されますが、保教の会としては、より良い学校生活の中で
子どもたちが健やかに成長するためには、学校にお任せでなく保護者も積極的に学校教育に関

わっていくことが大切であると考えています。「保教の会を組織せず、都度サポーターを募ればよ

いのではないか」とのご意見も賜りますが、このやり方も年度ごとの保護者の参加意識に大きく

左右されることから、持続可能な制度では無いと考えます。保教の会としては、今の形態を維持

しながらも不要な業務はカットして効率運営を行いつつ、真に子どもたちのためになる活動を持

続させて行きたいと考えております。

Q：4月の保護者会での委員選出が憂鬱です…。
A：これまで、4月の保護者会ではクラスごと各委員会の委員を半ば強制的に選出しておりまし
たが、保護者の皆様からのご意見を踏まえ、今年度より委員の選出はGoogleFormで募集する
形式に変えました。「必要な人数が集まらなければどうしよう…」という不安はありますが、委員に
なることで得られる学校や保護者同士の繋がりはかけがえの無い経験となりますので、ぜひ保

護者の皆様の積極的な応募をお願い申し上げます。

　　各委員への応募はこちらから　→
（入会届フォームと兼ねています）

登録期限：令和６年４月１２日（金）

※委員に選ばれた方には、４月１５日（月）を目処に執行部よりメールで連絡させて

　いただきます。また、４月２０日（土）１０：００からの第1回運営委員会への
　ご出席をお願いいたします。


